



Nomos

# Digitalisierung des ÖPNV



## Eine landesweite Mobilitätsplattform zur Effektivierung des straßengebundenen ÖPNV

Eine Untersuchung anhand des Freistaates Sachsen

Von Dr. Sebastian Gebauer

2023, 338 S., brosch., 99,- €

ISBN 978-3-7560-1229-9

(Schriften zum Verkehrsmarktrecht, Bd. 12)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1229-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1229-9)

Die drei wesentlichen Problemkreise des ÖPNV – Kooperation, Planung und operative Umsetzung – werden mit Blick auf die Nutzungsmöglichkeiten einer landesweiten Mobilitätsplattform untersucht. Im Zuge der kooperativen Plattformnutzung stehen insbesondere Fragen zur Zusammenarbeit der Aufgabenträger untereinander als auch zwischen

Aufgabenträgern und Verkehrsunternehmen im Mittelpunkt. Die planerischen Einsatzmöglichkeiten beziehen sich auf Nahverkehrspläne und die Nutzung der Plattformdaten. Operative Verwendungsmöglichkeiten ergeben sich u. a. hinsichtlich der On-Demand-Verkehre, einer Anschlussgarantie als auch einer additiven Paketbeförderung.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Digitization of Public Transport



## **Eine landesweite Mobilitätsplattform zur Effektivierung des straßengebundenen ÖPNV**

Eine Untersuchung anhand des Freistaates Sachsen

By Dr. Sebastian Gebauer

2023, 338 pp., pb., € 99.00

ISBN 978-3-7560-1229-9

(Schriften zum Verkehrsmarktrecht, vol. 12)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1229-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1229-9)

The three main problem areas of public transport – cooperation, planning and operational implementation – are being examined with a view to the possible uses of a nationwide mobility platform. In the course of the cooperative use of the platform, the focus is on questions concerning the cooperation among the public transport authorities as

well as between public transport authorities and public transport companies. The planning application possibilities refer to local transport plans and the use of the platform data. Operational applications include on-demand transports, a connection guarantee, and additive parcel transport.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary